



Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

es ist immer wieder erstaunlich, wie schnell ein Monat verfliegt. Kaum hat das Jahr begonnen, schon ist auch der Januar wieder Geschichte. Dieser Monat ist die Zeit der Jahresversammlungen, insbesondere auch bei unseren örtlichen Feuerwehren. Dabei fanden in Meinheim Ehrungen statt, über die auf Seite 2 berichtet wird.

Ansonsten richtet sich der Fokus langsam auf die diesjährigen Kommunalwahlen. In den Medien wird längst ausführlich berichtet. Ich darf daran erinnern, dass die Demokratie von der Möglichkeit für die Bürgerinnen und Bürger lebt, durch die freien Wahlen ihre Einflussnahme ausüben zu können. Entsprechend möchte ich appellieren, von diesem Recht Gebrauch zu machen. Wer es auf dem Weg der Briefwahl tun möchte, muss daran denken, diese rechtzeitig zu beantragen (siehe unten).

Herzliche Grüße

**GOLD-
DORF
IN EU-
ROPA 2024**



Informationen zur Kommunalwahl

Am 8. März 2026 finden in Bayern turnusmäßig die Kommunalwahlen statt. Spätestens drei Wochen vor der Wahl verschickt das örtliche Wahlamt die Wahlbenachrichtigungen. Gewählt werden kann am Wahltag entweder persönlich im Wahllokal oder per Brief. Es ist zu beachten, dass die für die Briefwahl benötigten Wahlunterlagen vor dem 8. März 2026 beim zuständigen Wahlamt angefordert werden müssen. Der Antrag muss bis zum 6. März 2026 an die VG Gem Altmühltal übermittelt werden. Die Briefwahlunterlagen dürfen frühestens am Montag, den 16. Februar 2026, versendet werden.



TERMINE

Mittwoch, 4. Februar 2026, 19.00 Uhr:

Jahresversammlung des Gartenbau- und Heimatvereins in der Pension Meinheim.

Mittwoch, 11. Februar 2026, 14.00 bis 17.00 Uhr:

Bürgercafe im Bürgerhaus in Meinheim.

Samstag, 14. Februar 2026, 8.00 bis 9.00 Uhr:

Sondermüll-Entsorgung am Sportplatz in Meinheim.

Donnerstag, 19. Februar 2026, 14.30 Uhr:

Treffpunkt ab 60 im Gemeindehaus in Meinheim.

Samstag/Sonntag, 21./22. Februar 2026:

Zwei-Tage-Skiausflug des Schützenvereins 1957 Meinheim e.V.

Sonntag, 1. März 2026, bis Sonntag, 22. März 2026:

59. Gauschießen beim SV Gelber Berg Sammenheim.

Termine der "Gemeinde unterwegs":

07.02. (9.30 Uhr) Übertragung LGV-Männertag, 08.02. (10.30 Uhr) GoDi mit KiGo, 14.02. (19.30 Uhr) Lobpreisabend, 15.02. (14.00 Uhr) GoDi mit KiGo, anschließend "coffee bring and share", 22.02. (10.30 Uhr) Godi mit KiGo und anschließend Mittagessen, 26.02. (9.00 Uhr) Frauenzeit.

Verständnis für den Winterdienst

In den letzten Tagen hat uns der Winter in die Mangel genommen. Deshalb wird von Seiten der Gemeinde um Verständnis für den Winterdienst gebeten. Wenn solche Mengen Schnee fallen, wie es kürzlich passierte, kann der Winterdienst diese Menge nicht abtransportieren, sondern nur räumen. Seine vorrangige Aufgabe ist es, die Straßen für zweispurigen Verkehr freizumachen. Das kann naturgemäß Beeinträchtigungen für private Grundstücke nach sich ziehen. Wir haben einen guten und zuverlässigen Winterdienst und sollten diesen nicht kritisieren, sondern Verständnis für seinen Einsatz zeigen.

Beeindruckende Lichter

Es war eine äußerst beeindruckende Naturerscheinung, als am 20. Januar 2026 der Nachthimmel über Meinheim in ein leuchtendes Grün getaucht war. An manchen Stellen kam ein weinrotes Farbmuster hinzu. Die sogenannten "Polarlichter" sind eine Leuchterscheinung durch angeregte Stickstoff- und Sauerstoffatome der Hochatmosphäre. Die Wechselwirkung dieser Teilchen mit dem Erdmagnetfeld bringt dieses außergewöhnliche Leuchten hervor.

1. Bürgermeister: Wilfried Cramer, Telefon 09146 / 94294-0, Mail: bgm.cramer@web.de. Amtsstunden: Montag 11.00 bis 12.00 Uhr, Donnerstag 17.00 bis 18.00 Uhr. **2. Bürgermeister:** Harald Heinzelmann (Vorsitzender Bau-Ausschuss). **Die weiteren Gemeinderatsmitglieder:** Günter Engelhardt (nächster Bürgermeister-Stellvertreter, Bau-Ausschuss), Werner Stichauer (Bau-Ausschuss), Sebastian Cramer (RgPrüf-Ausschuss), Daniel Schmidt (Vorsitzender RgPrüf-Ausschuss), Dieter Riehl (Bau-Ausschuss), Bernd Herzog (RgPrüf-Ausschuss), Christa Singer (VG-Ausschuss).



Erneut Sperrung des Bahnübergangs

Wie die VGem Altmühltal mitteilt, wird es demnächst zu einer erneuten Sperrung des Bahnübergangs kommen. Von Freitag, 27. Februar 2026 (7.00 Uhr), bis Montag, 2. März 2026 (16.00 Uhr), ist keine Überquerung möglich.

Infotag an der Realschule Hensoltshöhe

Die Realschule Hensoltshöhe lädt zu einem Infoabend für den Übertritt in die 5. Jahrgangsstufe ein. Die Veranstaltung beginnt am **Mittwoch, den 25. Februar 2026, um 18.00 Uhr** an der Realschule in der Lindenwasenstraße 32 in Gunzenhausen.

Für die Kinder gibt es ein tolles Mitmachprogramm, bei dem sie in Begleitung der Tutoren das Schulhaus sowie verschiedene Fachbereiche und Lehrkräfte kennenlernen können. Schulleitung, Lehrkräfte, Vertreter des Elternbeirats sowie Schülerinnen und Schüler stehen als Gesprächspartner zur Verfügung. Unter www.realschule-hensoltshoehe.de wie auch unter der Telefon-Nr. 09831 6763-0 können Informationen zur Realschule eingeholt werden. Die Anmeldetage der Realschule sind Donnerstag, 7. Mai 2026 (zusätzlicher Tag), Freitag, 8. Mai 2026, und Montag, 11. Mai 2026. Eine unverbindliche Voranmeldung ist jederzeit möglich und auf alle Fälle zu empfehlen. Der Anmeldeschein ist als Download auf der Homepage zu finden.



Freie Plätze im AWO-Heim

Unsere Nachbargemeinde Markt Berolzheim hat mitgeteilt, dass derzeit wieder Plätze im AWO-Heim verfügbar sind. Die Tagespflege ist eine äußerst hilfreiche Einrichtung, von der Angehörige der zu pflegenden Menschen durchaus Gebrauch machen sollten. Es besteht auch die Möglichkeit, die Einrichtung und das Team bei einem kostenlosen Schnuppertag kennenzulernen. Informationen können bei der AWO im Schlossanger 11, Markt Berolzheim, eingeholt werden, und zwar bei der Leiterin Karin Stanek unter der Telefon-Nr. 09146 942429-11, per Mail unter k.stanek@awo-mfrs.de. Informieren kann man sich auch auf der Homepage (www.awo-mfrs.de).

Infoabend der Wirtschaftsschule

Auch die Wirtschaftsschule Gunzenhausen bietet für den Übertritt an ihre Einrichtung eine Veranstaltung an. Hier findet ein Infoabend am **Dienstag, den 10. Februar 2026, ab 18.30 Uhr** in der Bismarckstraße 24 in Gunzenhausen statt. Interessenten erwarten dort Ausführungen über die Voraussetzungen zum Übertritt, Einblicke in die Praxis, Informationen zur 5. Klasse sowie über die Aufnahme in die 6., 7., 8. oder (zweistufige) 10. Klasse. Der Übertritt ist von der Grundschule wie auch von allen weiterführenden Schulen möglich. Es besteht auch die Möglichkeit, sich über die Homepage der Wirtschaftsschule unter www.bs-af.de weitere Einblicke zu verschaffen.

Fünf Feuerwehrkameraden wurden für langjährigen Einsatz geehrt

Die drei Feuerwehren unserer Gemeinde haben sich darauf verständigt, jeweils nur alle drei Jahre im Wechsel Ehrenungen für verdiente Mitglieder durchzuführen. In diesem Jahr war dafür Meinheim an der Reihe. Landrat Manuel Westphal und Kreisbrandinspektor Sebastian Schröder nahmen diese vor. Drei Kameraden konnten dabei für 40-jährigen Dienst in der Wehr ausgezeichnet werden. Weil Klaus Uhl und Richard Bieber aus persönlichen Gründen verhindert waren, konnte nur Herwig Hufnagel in Anwesenheit die Urkunde entgegennehmen. Alle drei wurden auch zu Ehrenmitgliedern der FFW Meinheim ernannt. Von Seiten der Gemeinde wurden diese Leistungen ebenso gewürdigt, insbesondere dadurch, dass für die Partner ein Aufenthalt in Bayerisch Gmein gezahlt wird. Für 25 Jahre im Dienst des Brandschutzes wurden Erwin Kirchdorfer und Philipp Westphal geehrt. Auch Jagdpächter Dr. Andreas Aust nahm mit seiner Frau Gabi an der Versammlung teil und bewies damit erneut seine Treue zu der Gemeinde.

